
El Gobierno ultima una renta mínima de 430 euros

Iglesias y los ministros de Trabajo y Seguridad Social han acordado con oenegés y sindicatos una renta mínima para personas sin recursos durante tres meses. **ECONOMÍA / P. 55**

Emergencia económica

El Gobierno acelera la renta mínima de 430 euros durante tres meses

Hacienda prevé el aplazamiento de los pagos de pymes y autónomos al 20 de mayo

EDUARDO MAGALLÓN
 Barcelona

El proyecto de renta mínima temporal de 430 euros mensuales a ciudadanos sin recursos cogió velocidad esta semana con una reunión en la que tres ministros buscaron el apoyo de sindicatos, ONGs y asociaciones de consumidores. Aunque su aprobación no será inmediata, la vicepresidencia de Derechos Sociales de Pablo Iglesias quiere acelerar su puesta en marcha para cubrir los perjuicios de la pandemia en el colectivo de sin ingresos o con recursos bajísimos. Mientras, la patronal CEOE emitió un duro comunicado en el que aseguraba sentirse presionada para dar su "apoyo a una propuesta de partido, que nada tiene que ver con un acuerdo consensuado en lo que debería ser el cauce habitual con los interlocutores sociales, que formamos parte de la mesa de diálogo".

El proyecto está impulsado por los ministros de Unidas Podemos mientras que sus socios del PSOE apuestan por la renta vital permanente. Fuentes consultadas descartaron que la medida se apruebe en el consejo ordinario del martes. Ayer el portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, insistió en que el Gobierno trabaja en un proyecto de renta mínima universal pero no dijo nada acerca del ingreso mínimo puente que quiere impulsar Podemos desde el Gobierno.

En cambio, el jueves en un comunicado la vicepresidencia de dere-



El vicepresidente Pablo Iglesias y la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, en el pleno del Congreso del jueves

ciones como Cáritas u Oxfam.

Por la tarde, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, antes de conseguir la convalidación de los decretos económicos en el Congreso declaró que el Ejecutivo está trabajando para poner en marcha "cuanto antes" ese ingreso mínimo permanente. Sánchez no se refirió

específicamente a la renta mínima "puente" de Podemos y señaló que todas las medidas puestas por el Gobierno en marcha tienen un coste de 128.288 millones de euros.

El proyecto en el que trabaja parte del Ejecutivo es que puedan disfrutar de ese ingreso vital mínimo los ciudadanos con rentas inferior-

es a 200 euros mensuales si viven solos. En el caso de que convivan con otra persona, además de acreditar unos ingresos inferiores a los citados 200 euros, deberían tener una renta familiar media por debajo de los 450 euros. Aunque inicialmente la previsión del Gobierno es que la renta fuera de 500 euros, las

negociaciones actuales muestran que se situaría en el 80% del indicador IPREM, lo que significa unos 430 euros.

La CEOE rechazó participar en la reunión de ayer en el Ministerio de Trabajo para tratar sobre el diálogo social para mostrar su rechazo a la forma en la que se está negociando la medida. Montero insistió ayer que es necesario el acuerdo con la patronal en estos momentos.

En lado opuesto a la CEOE, el secretario general de UGT, Josep María Álvarez, valoró que el Gobierno finalmente ponga en marcha la renta mínima y recordó que "la emergencia requiere agilidad y atender las demandas perentorias de la ciudadanía".

Fuentes consultadas explicaron que teniendo en cuenta que las co-

PATRONAL

La CEOE se ausentó ayer de la reunión del diálogo social en Trabajo

munidades ya ayudan a los más desfavorecidos, la renta vital mínima podría beneficiar a alrededor de medio millón de personas. El equipo de Pablo Iglesias quiere que la solicitud de esa ayuda si finalmente se aprueba sea ágil y rápida para llegar con celeridad a los más afectados por la pandemia. El objetivo de los ministros de Podemos en el Gobierno es que la renta de 430 euros puede incrementarse en el caso de que el beneficiario tuviera hijos.

El periodo de duración de la ayuda es de tres meses porque es el tiempo que se considera que necesitará el Ministerio de Seguridad Social de José Luis Escrivá para poner en marcha la renta vital permanente que se ha comprometido a instaurar en España. De ser así, el coste aproximado de la renta puente de tres meses sería de unos 750 millones de euros.

En paralelo a estas medida, el Gobierno sigue trabajando en el aplazamiento de pagos fiscales como piden las patronales desde que comenzó la crisis. Montero anunció ayer que el Ejecutivo aprobará "pronto" una ampliación de los plazos de presentación y pagos de declaraciones tributarias para que los autónomos y las pymes con más dificultades puedan presentarlas hasta el 20 de mayo, en vez del día 15 de abril. Además, Hacienda permitirá que los autónomos puedan renunciar al sistema de módulos y tributen por el de estimación directa. La previsión es que también hay alguna medida en el ámbito del pago del impuesto de sociedades.●

CUANTÍA

Los beneficiarios serán ciudadanos con ingresos inferiores a 200 euros

chos sociales informó que "el Gobierno quiere aprobar de forma urgente un ingreso mínimo vital puente (IMVP) que permanezca vigente hasta la aprobación del IMV definitivo".

En la reunión del jueves, además de Iglesias participaron la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, el ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá, los sindicatos y organiza-

Economía activa otros 20.000 millones en avales

■ El programa estrella económico del Gobierno, la línea de préstamos con avales públicos, va tomando forma. El Consejo de Ministros aprobó ayer un segundo tramo de 20.000 millones de euros. Pero con modificaciones. Todo ese importe se va a destinar a pymes y autónomos, que son lo que más han acudido a los bancos para conseguir liquidez y no verse obligado a cerrar su negocio. El ministerio de Economía

informó que las entidades han registrado ante el Instituto de Crédito Oficial (ICO) más de 44.000 operaciones de financiación, por un importe avalado de 3.533 millones de euros, que han permitido la concesión de más de más de 4.550 millones de euros de financiación. Algunos bancos como Bankinter o Sabadell ya comunicaron a principio de semana que habían tenido sobredemanda frente a los fondos

concedidos para tal fin. Y que las concesiones iban a buen ritmo. BBVA anunció el pasado miércoles que había finalizado el primer tramo asignado. Y CaixaBank también ha agotado los 3.000 millones atribuidos. Las pymes y autónomos se han visto obligados a recurrir a estos préstamos para pagar los salarios, los seguros sociales, las facturas, los impuestos u otras necesidades de liquidez. / Conchi Lafraya